

Aumentan los casos de fallecidos por cáncer de piel en Atacama

SALUD. Regiones del norte lideran la estadística nacional. Llamam al cuidado y la prevención, pues el principal factor de riesgo es la exposición directa al sol.

Ignacio Javier Torres
 ignacio.torres@diarioatacama.cl

Un sostenido incremento en el número de muertes por cáncer de piel se ha registrado en nuestro país en el último tiempo. Solo en el 2024 más de 620 personas fallecieron producto de esta enfermedad, según datos del Departamento de Estadísticas e Información de Salud (DEIS) del Ministerio de Salud. Esta es la cifra más alta de decesos por esta causa en los últimos 20 años.

Así lo informó un comunicado de la Fundación Arturo López Pérez, entidad especializada en la lucha contra el cáncer desde hace más de 70 años. La institución agregó que la situación nacional se replicó en varios sectores del país, principalmente en las zonas centro y norte. Las regiones que más aumentaron el número de fallecidos durante el 2024 fueron O'Higgins pasando de 26 a 42 decesos, Valparaíso de 48 a 77, Atacama de 11 a 17, Antofagasta de 19 a 26, Arica y Parinacota de 12 a 15 y Metropolitana de 196 a 216.

Estas cifras fueron confirma-

“El cáncer de piel es uno de los más prevenibles, producto de que conocemos exactamente lo que lo produce”

José Miguel Bernucci
 FALP

das por la seremi de Salud de Atacama, Jéssica Rojas: “Efectivamente, la mortalidad por cáncer de piel ha ido en aumento en Atacama. Durante el año 2023 registramos 11 fallecimientos por esta causa y en 2024 la cifra subió a 17. Al analizar el quinquenio 2020-2024, vemos que la tasa regional, ajustada por la edad de la población, alcanzó 2,1 muertes por 100.000 habitantes, por sobre la media nacional de 1,8”.

“Este incremento se ha dado principalmente en Chañaral y Copiapó, puesto que en Huasco la tasa era mayor en el quinquenio previo y se ha mantenido estable. Sin embargo, a nivel nacional, seguimos en una posición intermedia, con tasas más bajas



EL CUIDADO DE LA EXPOSICIÓN AL SOL ES LA GRAN MEDIDA DE PREVENCIÓN.

que Arica y Parinacota, Tarapacá y Antofagasta”, agregó la autoridad regional.

LLAMAN A PREVENIR

Ante la situación de aumento de mortalidad, la seremi indi-

có: “Reforzamos la comunicación del riesgo, relevando la importancia de protegernos del daño por exposición solar. Debemos aplicar bloqueador al menos tres veces al día, y reaplicar cada dos horas, evitar, además,

exponerse al sol entre las 11:00 y 16:30 horas, y utilizar elementos de protección como sombreros, lentes de sol y ropa adecuada para reducir el riesgo”.

Por su parte, el Dr. Claudio Barría, director médico Clínica

Atacama Achs Salud, explica que “si bien el sol permite aprovechar el beneficio de la vitamina D en el organismo, también genera potenciales riesgos acumulativos; que van desde una quemadura, dermatitis o fototoxicidad a lo más grave, como el cáncer a la piel”.

En tanto, el Dr. José Miguel Bernucci, director de Prevención y Detección Precoz de FALP, reiteró: “La verdad es que probablemente nueve de cada 10 cánceres de piel se asocian a la exposición solar. Y, por lo tanto, nosotros hablamos de que, a su vez, el cáncer de piel es uno de los cánceres más prevenibles, producto de que conocemos exactamente lo que generalmente lo produce”.

Bernucci agregó: “desde el punto de vista laboral, afortunadamente nuestro país cuenta con leyes de protección y se tiene que entregar protección de factor solar que sea adecuado para el uso, sobre todo, de las zonas fotoexpuestas, estamos hablando de cara, cuello, antebrazo, manos y piernas cuando sea necesario y hay labores que exigen que haya ropa adecuada”. ☞